

Tróica, Concepción, 12. VI-1978 p. 10.

el premio para daniel belmar



664591

Por
Carlos Concha

En la otorgación del Premio Nacional de Literatura ha habido siempre grandes olvidados. Los casos más notorios fueron los de Gabriela Mistral, que lo recibió mucho después que le fuera entregado el Premio Nóbel, galardón máximo que consagra mundialmente al favorecido. El otro caso señero fue el de Luis Durand, tal vez el más chileno de todos nuestros escritores, que lo mereció de sobra y fue postergado año tras año, hasta que se fue de este mundo sin haberlo recibido.

Ahora creemos que es el momento para levantar la voz señalando a otro gran postergado, como lo es Daniel Belmar, que, por su trabajo literario, ya debiera haberlo recibido hace mucho tiempo.

La bitácora literaria de Belmar, nacido en Nequén en 1908, partió con "Roble Huacho", magnífica y veraz descripción del ambiente de pueblo chico, libro que llamó la atención inmediatamente cuando apareció en 1945, tanto del público como de la crítica. El libro siguió corriendo solo, y ya lleva repetidas ediciones en Chile y ha sido traducido a varias lenguas extranjeras. Hay que anotar también en el bagaje literario de Belmar, "Oleaje", "Ciudad Brumosa", "Carta de un adolescente", "Los Tánques Morados", y finalmente "Coirón", novela de la pampa del Nequén, donde el escritor vivió su niñez. Este libro, con prólogo de Mariano Latorre, obtuvo el premio en el Concurso Literario Municipal y, por otra parte, "Los Tánques Morados", novela de la

noche penquista, fue galardonado con la recompensa literaria "Mauricio Fabry".

Daniel Belmar es un escritor con residencia en Concepción, pero sus libros, como todo lo que es verdadero arte, trasciende al ámbito local o nacional, para proyectarse hacia otras latitudes, tal el caso de "Roble Huacho", repetidamente traducido.

Creemos que es de justicia dar un remezón al ambiente penquista y enfocar su interés para que nuestro escritor sea un candidato seguro a recibir, en esta oportunidad, el Premio Nacional de Literatura. La Universidad del Norte está promoviendo a todo vapor el nombre de Andrés Sabella, también con todas las méritos para recibirlo, pero con una obra menos internacionalmente conocida que la de Daniel Belmar, sin la fuerza de la de éste, más esteticista y, por lo tanto, de más restringidos ecos.

Sería justo que los ambientes universitarios locales, donde el escritor consumió gran parte de sus horas en labores docentes, comenzaran a hacer algo en este sentido, ya que estamos seguros que serían respaldados por todos los medios culturales de la ciudad y la provincia.

El Premio Nacional para Daniel Belmar sería un acto de justicia para este esforzado escritor que entre sus labores universitarias y su trabajo en un laboratorio particular, encontró tiempo para entregarnos su valiosa obra literaria, detenida, eso sí, prematuramente.

El premio para Daniel Belmar. [artículo] Carlos Concha.

Libros y documentos

AUTORÍA

Concha Bascuñan, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El premio para Daniel Belmar. [artículo] Carlos Concha. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile